

pide défenseur, était mort sans doute, ainsi que Clara, et que son tour n'allait pas tarder à venir aussi.

Tandis qu'il roulait dans son âme un flot de tristes pensées, un homme que les yeux troublés de don Cornelio n'avaient pas encore aperçu, un homme au regard oblique et cruel comme celui du chacal, s'avança vers lui avec les allures tortueuses de cet animal farouche.

Quoique son aspect ne fût pas rassurant, il paraissait cependant moins féroce que ses féroces compagnons, et don Cornelio le vit venir presque avec joie.

Cette joie n'allait être que de courte durée, cependant.

Quand le personnage à l'œil louche fut près du capitaine :

— Mon bon ami, lui dit-il d'un ton patelin, votre costume est bien léger, ce me semble, pour vous présenter devant des gens de distinction.

Lantejas, en effet, grâce aux bons soins des bandits, n'avait conservé que sa chemise et ses calzonerias assez maltraitées par leur brutalité. Bien que l'accent hypocrite de cet homme commençât à lui inspirer presque autant de terreur que l'aspect révoltant de l'autre chef, il sentit que le temps était trop précieux pour trembler plus longtemps sans s'expliquer.

— Seigneur capitaine ! s'écria-t-il.

Mais le chef à figure de chacal l'interrompt :

— Appelez-moi seigneur colonel des colonels, c'est un titre auquel j'ai d'autant plus de droits, que, me l'étant conféré de mon autorité privée, personne n'a le pouvoir de me l'ôter.

— Seigneur colonel des colonels, si vos gens n'avaient eu le soin de me dépouiller d'un fort beau dolman brodé et d'un chapeau de vigogne à galons d'or, vous m'eussiez trouvé moins légèrement vêtu ; mais ce n'est pas de cela qu'il s'agit ; j'ai d'autres griefs plus sérieux à exposer.

— Diable ! mon bon ami, un dolman brodé et un chapeau de vigogne à galons d'or, c'est important et cela doit se retrouver ; ce sont deux objets dont je manque précisément...

— J'ai à me plaindre d'une violence sans excuse. Je me nomme Lantejas, je sers la junta de Zittacuaro sous les ordres de l'illustre Morelos, et je suis capitaine, ainsi que le prouve ma commission.

Une pensée subite et terrible interrompit don Cornelio. Il venait pour la première fois de se rappeler que sa commission, ses dépêches, ses lettres de créance, tout en un mot se trouvait dans la doublure de sa veste, si lestement enlevée.

— Vous vous nommez Lantejas, mon bon ami ! s'écria le colonel des colonels avec ravissement. C'est une bonne fortune... Le capi-